

Las mismas buenas noticias de siempre

Junio 13, 2021 – Rev. Germán Novelli Oliveros

Marcos 4:26-34

Jesús dijo también: «El reino de Dios es como cuando un hombre arroja semilla sobre la tierra: ²⁷ ya sea que él duerma o esté despierto, de día y de noche la semilla brota y crece, sin que él sepa cómo. ²⁸ Y es que la tierra da fruto por sí misma: primero sale una hierba, luego la espiga, y después el grano se llena en la espiga; ²⁹ y cuando el grano madura, enseguida se mete la hoz, porque ya es tiempo de cosechar.»

³⁰ También dijo: «¿Con qué vamos a comparar el reino de Dios? ¿Qué parábola nos sirve de comparación? ³¹ Puede compararse con el grano de mostaza, que al sembrarlo en la tierra es la más pequeña de todas las semillas, ³² pero que después de sembrada crece hasta convertirse en la más grande de todas las plantas, y echa ramas tan grandes que aun las aves pueden poner su nido bajo su sombra.»

³³ Con muchas parábolas como éstas Jesús les hablaba de la palabra, hasta donde podían entender, ³⁴ y sin parábolas no les hablaba, aunque a sus discípulos les explicaba todo en privado.

¿QUÉ NOS DICE EL TEXTO?

- En Marcos, capítulo 4, Jesús enseña a una multitud de personas a las orillas del lago. Muchos de sus oyentes, inclusive sus propios discípulos, no entendían sus enseñanzas (versos 10, 33-34), las cuales, en la mayoría de los casos, eran proclamadas en forma de parábolas.
- En el evangelio de este día, Jesús cuenta dos parábolas: La Parábola del crecimiento de la semilla y la Parábola de la semilla de mostaza. Debemos saber que las parábolas son

historias, reales o imaginarias, que ilustran verdades y enseñanzas espirituales para que la gente pueda comprender mejor un mensaje divino. En el Nuevo Testamento hay más de 55 parábolas contadas por Jesucristo. Por lo general, éstas hablan del reino de Dios, del fin del mundo y de la vida cristiana.

- La Parábola del crecimiento de la semilla nos muestra que el reino de Dios crece por medio de la Palabra. De hecho, en la narrativa bíblica la semilla es un símbolo de la Palabra. Es bueno que sepamos que es la acción de Dios, y no de los hombres, lo que genera el crecimiento espiritual de las personas y las iglesias. Nosotros plantamos la semilla, pero al final del día, sin que sepamos cómo, Dios es el que hace la obra.
- La Parábola de la semilla de mostaza nos ilustra que de cosas tan pequeñas como una pequeña semilla, Dios puede hacer algo grande. Esto brinda aliento a aquellos que se impacientan al no tener los resultados que esperan en sus congregaciones o que miden el éxito basados en cantidades. Al igual que en la primera parábola, aquí aprendemos que el crecimiento y los frutos vienen de Dios.
- “...hasta donde podían entender” (Marcos 4:33b). Jesús sabe que las personas no pueden entender su mensaje antes de que Dios les dé la comprensión y la sabiduría para hacerlo. Aquellos que oyen el mensaje divino, solo entienden a Dios a través de la acción del Espíritu Santo. Es bueno saber que Jesús no enseñaba para confundir. Al contrario, usaba parábolas para que las personas pudieran comprender. Sin embargo, el pecado, nuestros prejuicios y la ausencia del Espíritu, endurece nuestros corazones e impide que entendamos y creamos. Es por eso que la fe, al igual que el entendimiento, es obra de Dios, y no nuestra.
- Al igual que en la Parábola del Sembrador, la semilla de la Palabra cae en los corazones de todos los que la oyen. Pero ésta solo germina en los corazones que son dispuestos por Dios para dicho crecimiento. Solo entendemos a Dios, y le creemos, por obra del Espíritu Santo que obra tierra buena en nuestros corazones.

PARA REFLEXIONAR

1. ¿Alguna vez te has encontrado con un texto bíblico difícil de comprender o entender a primera vista? ¿Qué puedes hacer cuando esto ocurre?
2. ¿Qué ejemplos vienen a tu mente de personas que han malentendido a Jesús o que han usado sus enseñanzas para dañar o confundir a otros, porque no han comprendido el verdadero mensaje de Cristo?
3. ¿Por qué crees que muchos de los que seguían a Jesucristo terminaron abandonándolo a Él y a sus enseñanzas? (Ver Juan 6:60)
4. Las parábolas nos ayudan a entender las verdades divinas o espirituales. ¿Recuerdas alguna parábola contada por Jesús que te haya ayudado a entender mejor un mensaje bíblico?
5. Si es Dios quien hace crecer la semilla de la fe en los corazones de las personas, ¿qué puedes hacer para compartir esa semilla con quienes te rodean? ¿Cómo puedes usar la Palabra de Dios en este sentido?
6. Jesús usó parábolas para describir la venida del reino de Dios. De hecho, en el Padre Nuestro le pedimos a Dios que venga a nosotros Su reino. Tomando en cuenta todo lo que sabes del Señor hasta ahora, ¿cómo describirías el reino de Dios y para qué quieres que venga a tu vida?
7. ¿Qué significa para ti saber que la fe y el entender a Jesús dependen de la acción del Espíritu Santo y no de tus propios esfuerzos?

Para el
Camino
